



# ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

médecine

Question écrite n° 55610

## Texte de la question

M. Marc Dolez appelle l'attention de Mme la secrétaire d'Etat à la santé et aux handicapés sur l'hormone déhydroepiandrosterone (DHEA) et sur les études actuellement conduites dans notre pays. Il apparaît en effet que, vendue sous la forme d'un complément nutritionnel dans certains pays (Etats-Unis), cette molécule, produite naturellement par l'organisme humain, soit de nature à lutter contre les effets physiologiques du vieillissement, notamment sur le système nerveux et sur la mémoire. Elle agirait sur les récepteurs des neurotransmetteurs et pourrait également avoir des effets positifs sur l'amélioration du système immunitaire. En France, l'étude DHEAGE est actuellement en cours et concerne 280 sujets volontaires âgés de soixante à quatre-vingts ans auxquels il est distribué quotidiennement soit un placebo, soit 50 mg de DHEA (étude dite en double aveugle). Il lui demande de bien vouloir l'informer sur l'état d'avancement de la recherche française dans ce domaine, et sur les moyens qui y sont affectés.

## Données clés

**Auteur :** [M. Marc Dolez](#)

**Circonscription :** Nord (17<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 55610

**Rubrique :** Recherche

**Ministère interrogé :** santé et handicapés

**Ministère attributaire :** santé, famille et personnes handicapées

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 25 décembre 2000, page 7292